



CULTURE



Du 14 au 16 juin : un week-end pour (re)découvrir l'archéologie

Les Journées européennes de l'archéologie se dérouleront du 14 au 16 juin. Organisée par l'Institut national de recherches archéologiques préventives (Inrap) sous l'égide du ministère de la Culture, cette manifestation culturelle et scientifique européenne majeure, mobilise l'ensemble des communautés archéologiques partout en France et en Europe.

Publié le 10 juin 2024

Depuis 12 ans, les Journées européennes de l'archéologie invitent le public à découvrir les avancées et les coulisses de cette discipline qui étudie les traces matérielles des sociétés, de la Préhistoire aux temps les plus récents.

En Dordogne, cette manifestation est relayée par le Conseil départemental, en collaboration avec le Pôle d'interprétation de la Préhistoire, l'Institut national de recherches archéologiques préventives et le Musée National de préhistoire.

Au Domaine départemental de Campagne, le Département va mettre en place un Village de l'archéologie avec des ateliers et des rencontres. Avec, au programme :

- Fabrication de sagaies et de flèches, tir au propulseur et à l'arc,
- Fabrication d'une pirogue et découverte du Néolithique,
- Challenge allumage de feu,
- Construction d'un habitat préhistorique,
- Jeu de piste et orientation en forêt,
- Vous avez dit archéologie préventive ?
- Les prémices de la métallurgie,
- Archéologie du terrain au microscope,
- Après la fouille, les études,
- Projection des films « Les gestes de la préhistoire ».

Championnats d'Europe de tir aux armes de jet

Enfin, le Domaine de Campagne sera le théâtre du championnat d'Europe de tir aux armes de jet et Championnat du monde de tir au propulseur de précision les 15 et 16 juin.

Des compétiteurs venus du monde entier vont se mesurer sur deux épreuves :

- Le samedi, de 14h à 18h, épreuve du championnats d'Europe de tir à l'arc traditionnel, ils devront totaliser un maximum de points sur 30 cibles de différentes tailles jalonnant un parcours d'un kilomètre;

- Le dimanche, de 10h à 12h, manche du championnat du monde de tir de précision au propulseur.

Le grand public pourra s'inscrire aux championnats de tir au propulseur, il sera toutefois nécessaire d'avoir son propre matériel (le service départemental de l'archéologie pourra mettre à disposition quelques équipements).

La programmation des partenaires

Au Pôle d'interprétation de la Préhistoire, les 14 et 16 juin

Exposition Archéocapsule « Des Milieux et des humains »

Découvrez à travers cette exposition la manière complexe dont les sociétés anciennes exploitaient les ressources naturelles en répondant aux contraintes environnementales et climatiques. Une connaissance qui pourrait nous aider à trouver des solutions durables pour l'avenir.

Au Musée National de Préhistoire, du 14 au 16 juin

Exposition et visite guidée - Marathon de la Préhistoire

L'installation muséographique de l'édition 2024, "Le musée sort de sa réserve !", a pour objectif de donner à voir la richesse et la diversité des collections et souhaite valoriser les "valeurs olympiques" de l'amitié et du respect entre les peuples.

A Sainte-Alvère, 15 juin

Samedi 15 juin de 18h à 20h, venez à la rencontre des archéologues de l'Inrap sur la place de Sainte-Alvère. Une animation aura lieu à partir d'une maquette participative nous racontant l'organisation d'un village.

À partir de 18h30, une conférence portera sur la contribution des recherches archéologiques à la connaissance des paléo-paysages en Dordogne.

Au Château de Commarque, le 15 juin

Spectacle / cirque et archéo – Huellas par la Cie Hold-up & Co

Huellas qui veut dire "traces" est un spectacle qui a été créé sur le site de Rozel où l'on a retrouvé des empreintes de l'Homme de Néandertal. Sur un sol argileux, un duo acrobatique explore tout le potentiel humoristique de la rencontre entre Neandertal et Homo sapiens. Deux musiciens accompagnent ce spectacle qui ramène aux origines et nous rapproche de nos lointains ancêtres.

<https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/du-14-au-16-un-week-end-pour-redecouvrir-larcheologie-22333876?>

Un spectacle proposé par l'Agora et le Pôle d'interprétation de la Préhistoire avec le concours du Château de Commarque.

A partir de 5 ans – Durée 1h - Sur réservation auprès de l'Agora : 05.53 35 59 65 – www.agora-boulazac.fr